

Riesaer Tageblatt

und Anzeiger (Elbeblatt und Anzeiger).

Telegraphen-Adresse:
"Tageblatt", Riesa.

Amtsblatt

Gesetzblatt
Nr. 20.

für die Königl. Amtshauptmannschaft Großenhain, das Königl. Amtsgericht und den Rat der Stadt Riesa,
sowie den Gemeinderat Gröba.

Nr. 69.

Sonnabend, 23. März 1912, abends.

65. Jahrg.

Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag abends mit Ausnahme der Sonn- und Festtage. Vierteljährlicher Bezugspreis bei Abholung in der Expedition im Hause 1 Mark 50 Pf., durch unsere Träger bei uns Haus 1 Mark 65 Pf., bei Abholung am Schalter der Postamt 1 Mark 65 Pf., durch den Briefträger bei uns Haus 2 Mark 7 Pf. Auch Monatsabonnement werden angenommen. Bezugspflichtige für die Nummer des Ausgabetages bis vormittag 9 Uhr ohne Gewähr. Preis für die kleingeschlagene 42 mm breite Korpuszeit 15 Pf. (Nettopreis 12 Pf.) Getraubener und inballierter Soja nach besonderem Tarif.

Rechtsanwalt und Verlag von Langer & Winterlich in Riesa. — Geschäftsstelle: Goethestraße 58. — Für die Redaktion verantwortlich: Arthur Höhnel in Riesa.

In das hiesige Handelsregister ist heute auf Blatt 497 die Firma
Max Neimer in Langenberg

und als deren Inhaber
der Kaufmann Martin Max Neimer in Langenberg
eingetragen worden.

Angegebener Geschäftszweig: Kolonialwaren- und Spirituosen-Handlung.
Riesa, den 22. März 1912.

Königliches Amtsgericht.

Sparkasse Riesa.

Vom 1. Juli dls. J. ab werden die Einlagen bei unserer Sparkasse
mit jährlich **3½ Prozent**

verzinst, und zwar vom Tage der Einzahlung ab bis zum Tage der Rück-
zahlung.

Der Rat der Stadt Riesa.

Handelsschule Riesa.

Dienstag, den 26. März, nachm. 2 - 1/2 Uhr, findet im Festsaal der Handelsschule die
öffentliche Prüfung der Schüler und Schülerinnen,

und zwar:

Mädchenabteilung	2 - 2 ¹⁰	Rechnen und Buchführung,
Goldschule	2 ¹⁰ - 3	Korrespondenz und Englisch,
Klasse III	3 - 3 ¹⁰	Deutsch und Geographie,
II	3 ¹⁰ - 4	Wechsellehre und Rechnen,
I	4 - 4 ¹⁰	Englisch und Handelslehre,

statt und im Anschluß daran die Entlassung der abgehenden Schüler und Schülerinnen. Schülerliste, Nachschreibungen und dergl. sind im Lehrzimmer Nr. 2 ausgestellt.

Die Vertreter der Behörden, Lehrherren und Eltern der Schüler und Schülerinnen, die Mitglieder des Vereins "Handelsschule", sowie alle Freunde und Förderer der Schule werden hierzu ergebenst eingeladen.

Riesa, den 22. März 1912.

Im Namen des Handelsschulvorstandes und des Lehrerkollegiums:
G. Braune, Vor. G. Oehme, Direktor.

Nachdem die Ergebnisse der diesjährigen Staats-Einkommens- und Ergänzungsteuer-
Gehaltung, sowie die der Gemeindeeinkommenssteuer-Schätzung bekannt gemacht worden
sind, werden nach § 46 Abs. 2 und 3 des Einkommenssteuergesetzes vom 24. Juli 1900
und § 28 Abs. 2 des Ergänzungsteuergesetzes vom 2. Juli 1902, sowie § 27 Abs. 3
der Gemeindesteuerverordnung für Gröba, die Beitragspflichtigen, denen die Steuerzettel nicht
befindlich werden konnten, aufgefordert, sich bei der hiesigen Ortssteuereinnahme —
Gemeindeamt Zimmer 4 — zu melden.

Gröba, am 22. März 1912.

Der Gemeindevorstand.

Örtliches und Sachsisches.

Riesa, 23. März 1912.

* Blasinfuski spielt bei günstigem Wetter am Sonntag, den 24. März 1912 nach beendetem ev. Militärgottesdienste eine 1/2 Stunde lang auf dem Kaiser-Wilhelm-Platz das Horninen-Korps des 2. Pionier-Bataillons Nr. 22 nach folgendem Programm: 1. Rekrutten-Marsch von Schmeidt; 2. Ouverture z. Op. "Feenfee" von Auber; 3. Um Wörther See, Walzer von Kotchak; 4. Auf dem Mississippi, amerikanisches Lied von Moritz; 5. Sonatina a. d. Op. "Das Glöckchen des Eremiten" von Mailand.

* Neben ein sehr zeitgemäßes Thema wird nächsten Montag im Evangelischen Bund — vergleiche die Einladung dieser Nummer — Herr Pastor Winter aus Dresden sprechen: "Gottesglaube und Weltideal." Wir weisen darauf mit dem Voreucken hin, daß auch Nichtmitglieder des Bundes Zutritt haben. Es dürfte vielen erwünscht sein, sich einmal über diese wichtige Frage orientieren zu lassen.

* Auf dem 420 Uhr hier abgehenden Personen-dampfer wird morgen die Kapelle des Feldartillerie-Regiments Nr. 68 bis Münchitz konzertieren. In Bahrmanns Gasthof in Münchitz findet sodann ein Orgel-Militär-Konzert statt, dem sich ein Ball anschließt. Abends 11 Uhr verkehrt von Münchitz ein Zug nach Riesa.

Rich. Schwade • **Fabrikation** färblicher Mineralwässer
Riesa. Tel. 23.

— Der Kronprinz von Sachsen ist in Athen angekommen. Er wurde vom deutschen Gesandten Freiherrn von Wangenheim empfangen und ist incognito im Hotel "Grande Bretagne" abgestiegen.

* Man schreibt uns: Eine interessante Aufführung sehen wir am Mittwoch, den 27. März im Hotel Höpflner entgegen. Zur Erinnerung an Preußens Freiheitsjahre und seine hebräische Frauengestalt gelangt das dramatische Werk Königin Betsi zur Darstellung. Es ist sonst üblich, derartige Aufführungen durch Mitglieder patriotischer Vereine und deren Angehörige vorzustellen, aber dies erfordert meist monatelange Vorbereitungen und so viel Opfer an Zeit für die Mitwirkenden, daß Aufführungen nur unter großen Schwierigkeiten zustande kommen. Aus diesem Grunde haben die Veranstalter dieser Festspiele eine größere Anzahl bewährter Schauspieler gewonnen, welche die ungemein schwierigen Rollen des dramatischen Werkes darstellen. Die Inszenierung und Ausstattung des fünfzügigen Schauspiels ist ebenfalls eine gute, auch wirkt der vorbereitete Prolog mit dem stimmungsvollen Abschluß (Mausoleum Charlottenburg) sehr ansprechend. Es sei besonders bemerkt, daß es sich nicht um lebende Bilder, sondern um eine große dramatische Schauspieleraufführung handelt. Alles Rührende bringen die anhängenden Plakate und Tageszeitungen und die in dieser Nummer enthaltene Anzeige.

aus filtriertem
und brauseimmonaten | aus filtriertem
seimfreiem Wasser.

* Die Piliputanertruppe vom Varieté Gröbelburg in Meilen traf heute mittag plötzlich zur angefeierten Zeit auf hiesigem Bahnhof ein, begrüßt von einer großen Menge Neugieriger. Die darauf von den kleinen Herzschäften angestrebte Rundfahrt erregte natürlich allgemeine Aufmerksamkeit. Die zierlichen und eleganten Miniaturspanne, in denen die kleinen Künstler Platz genommen hatten und die auch von diesen kuschelt wurden, nahmen sich allerleicht aus.

* Der mit Kohlen beladene Kahn des Schiffseigners F. Koch aus Nienburg geriet beim Durchfahren des Hauptjochs der Eisenbahnbrücke in Magdeburg so unglücklich in eine Querlage vor zwei Brückenpfeiler, daß er mit dem Steuer an einem Brückenpfeiler festrannte und zerbrach. Der Kumpf mit den Kohlen versank und sperrt nunmehr die Durchfahrt. Die Schiffer konnten nur die notwendigsten Handelstätigkeiten auf ein naheliegendes Schiff retten.

* Die Säuglingssterblichkeit im Januar dieses Jahres stellte sich im Vergleiche zu der Zahl der Geburten geboren am höchsten in Annaberg, wo sie das Maximum der 372 größten deutschen Städte erreichte. Die Säuglinge in Limbach, Hohenstein-Ernstthal, Reichenbach i. S., Oelsnitz i. V., Rue, Mittweida, Falkenstein i. V., Werda, Glauchau und Blauen i. V. folgen in gleich welchen Abständen. In Chemnitz und Seelberg kam sie dem näch-

steins "Alfina" heißt alkoholfreies Tafel-
wasser von "Alfina" und Geschäftsgestalt.